



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

# 23%

Submission author: Nur Ida Rahmah  
Assignment title: JURNAL  
Submission title: STRATEGI KOMUNIKASI KANTOR BAHASA PROVINSI KALIMA...  
File name: 301221\_Jurnal\_Terbaru\_Nur\_Ida\_Rahmah-1-1.doc  
File size: 514K  
Page count: 15  
Word count: 4,509  
Character count: 29,994  
Submission date: 31-Dec-2021 01:01PM (UTC+0700)  
Submission ID: 1736593587

**SIMILARITY INDEX**

Wakil Dekan Bidang Akademik,  
  
Dr. Phil I Ketut Gunawan, MA.  
NIP. 19631222 199002 1 001

eJurnal Ilmu Komunikasi, 2021, 9 (1), 85-98  
ISSN Cetak: 2502-9561, ISSN Online: 2502-207X, ejournal.ip.fkip.unmul.org  
© Copyright 2021

### STRATEGI KOMUNIKASI KANTOR BAHASA PROVINSI KALIMANTAN TIMUR DALAM MEMPERTAHANKAN BAHASA DAERAH

Nur Ida Rahmah<sup>1</sup>, Hairunnisa<sup>2</sup>, Sabiruddin<sup>3</sup>

#### Abstrak

Tujuan pada penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana Kantor Bahasa Provinsi Kalimantan Timur dalam mempertahankan bahasa daerah. Teori yang menjadi landasan dalam penelitian ini adalah strategi komunikasi yang diungkapkan oleh John Middleton.

Metode pada penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan menerapkan analisis Miles dan Huberman yang dirancang untuk mengungkap seluruh informasi tentang komunikasi selama penelitian. Lokasi selama penelitian di Kantor Bahasa Provinsi Kalimantan Timur yang terletak di Jl. Bata Cermin Samarinda. Pengumpulan data pada penelitian ini dilakukan dengan melakukan proses wawancara dan dokumentasi. Narasumber yang digunakan pada penelitian ini menggunakan 3 narasumber yaitu Tim Peneliti Bahasa di Kantor Bahasa Provinsi Kalimantan Timur.

Hasil penelitian menunjukkan strategi komunikasi yang di lakukan tim peneliti bahasa di Kantor Bahasa Provinsi Kalimantan Timur sebagai komunikator lalu merancang pesan yang informatif dan menarik melalui media cetak maupun elektronik dan disampaikan kepada masyarakat Kalimantan Timur yang berperan sebagai komunikan. Selanjutnya tim peneliti bahasa melihat dan mengukur efek dari pesan tersebut apakah berhasil disampaikan kepada masyarakat Kalimantan Timur dalam strategi mereka dalam mempertahankan bahasa daerah.

**Kata Kunci:** Strategi Komunikasi, John Middleton, Bahasa Daerah

#### PENDAHULUAN Latar Belakang

Komunikasi memainkan peranan penting dalam perilaku yang kita lakukan sehari-hari. Manusia merupakan hewan *symbolicum*, yaitu makhluk yang memahami simbol-simbol. Memahami dan menggunakan simbol dalam

<sup>1</sup> Mahasiswa Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman, Email: nuridahmah33@gmail.com

<sup>2</sup> Dosen Pembimbing I dan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman

<sup>3</sup> Dosen Pembimbing II dan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman